

Hacer posible lo que parecía imposible



Beatrice Chebet, la gran dominadora actual del cross, no dio opción ayer a sus rivales y ya en los primeros compases tomó el mando de la carrera. GORKA ESTRADA

Chebet, la reina del fondo, y Aregawi se exhiben en el cross de Elgoibar y repiten sus triunfos del año pasado

KAREL LÓPEZ

ELGOIBAR. Nunca digan que algo es imposible. Porque los imposibles están para convertirlos en posibles. Y para muestra lo ocurrido ayer en el Cross Internacional Juan Muguerza de Elgoibar, donde Beatrice Chebet y Berihu Aregawi sumaron su segunda txapela consecutiva en Mintxeta. Nunca antes, y eso que ya tiene historia esta competición, los ganadores masculino y femenino habían repetido al mismo tiempo un año después de haber ganado. Hasta ayer.

Cuando dentro de unos años repasen los nombres de los vencedores del Muguerza, no piensen que hay un error y que las ediciones de 2024 y 2025 están repetidas. La keniana Chebet, la jefa del fondo mundial, y el etíope Aregawi llegaron en 2024 a Gipuzkoa con bonitos palmares. Pero les faltaba el brillo de una medalla olímpica. Ella, intratable durante todo el curso pasado, se hizo en París con un doblete para la historia en 5.000 y 10.000 unos meses después de revalidar su título mundial de campo a través. Le gusta el sabor del oro.

El se tuvo que conformar (ya lo firmarían muchos...) con una peleada plata en los 10.000 metros olímpicos tras una medalla del mismo color en el Mundial de campo a través. Llegaban al Muguerza como los atletas a batir. Y nadie pudo con ellos. De diferentes maneras, pero exhibiéndose.

Sopló el viento ayer en Mintxeta, aunque menos de lo que estaba anunciado durante la competición. Tampoco ha sido esta la edición con más barro en el circuito. Y la temperatura, perfecta para correr. Con esos ingredientes, Chebet se plantó en la línea de salida con ganas de marcha. ¿Para qué esperar al final si sabes que eres la mejor? Es superior (no solo a las rivales que tenía ayer) y lo demostró. Al finalizar el primer giro, el corto, la keniana ya corría en solitario. Un entrenamiento fuerte para ella.

Por detrás, Carolina Robles tiraba del dúo africano formado por ña etíope Melknat Wudu y la burundesa Francine Niyomukunzi, que sabían perfectamente que nada podían hacer frente a Chebet. Dejaron hacer a la andaluza. Y en la última vuelta, acabaron con su ilusión de subir al podio, aunque el público no dejó de aplaudir a Robles, que fue cuarta al final, por su esfuerzo y va-



Elgoibar volvió a reunir a atletas de primer nivel.



La selección inglesa femenina logró un triplete en categoría sub20.



Aregawi, de naranja, con el libro de oro de Muguerza, uno de los galardones que reciben los ganadores.

lenta. El sprint por la segunda posición se lo llevó Wudu.

Como él quiso

En la carrera masculina hubo más emoción, aunque la sensación fue que Aregawi tuvo en todo momento el triunfo bajo control. Dejó hacer. Y el gran grupo tardó en convertirse en pequeño. Incluso se vio en cabeza en algún instante a Adel Mechaal, cuarto al final, y al guipuzcoano Joseba Díaz.

Superado el ecuador de los casi diez kilómetros a los que se enfrentaban los hombres, Aregawi

y el burundés Rodrigue Kwizera, que repitió el segundo puesto del año pasado, cambiaron el ritmo. Mechaal hacía la goma y el etíope Samuel Firewu resistía. Pero... Aregawi tenía un puntito más. Y tiró fuerte en la parte trasera del gradierio de Mintxeta una vez superado el séptimo kilómetro. Se marchó. Abrió un hueco que controló en todo momento y que Kwizera no pudo cerrar.

Los mejores vascos

Dos guipuzcoanos, June Sudupe (Hernialde) y Joseba Díaz (Azko-

Carolina Robles y Adel Mechaal, cuartos, fueron los mejores españoles en categoría absoluta

Los guipuzcoanos June Sudupe y Joseba Díaz también pudieron subir al ser los mejores vascos

CLASIFICACIONES

Mujeres absolutas (7.621 metros)

1. Beatrice Chebet (Kenia) 25:49
2. Melknat Wudu (Etiopía) 26:31
3. Francine Niyomukunzi (Burundi) 26:33
4. Carolina Robles 27:03
5. Carla Arce 27:26
15. June Sudupe 29:19

Hombres absolutos (9.707 metros)

1. Berihu Aregawi (Etiopía) 29:36
2. Rodrigue Kwizera (Burundi) 29:37
3. Samuel Firewu (Etiopía) 29:59
4. Adel Mechaal 30:28
5. Miguel Ángel Martínez 30:39
16. Joseba Díaz 32:11

Mujeres sub20 (5.535 metros)

1. Eleanor Strevens (Inglaterra) 19:46
2. Zoe Gilbody (Inglaterra) 19:56
3. Isabel Holt (Inglaterra) 20:16

Hombres sub20 (5.535 metros)

1. Sem Serrano (Bélgica) 17:11
2. Antoine Puydebois (Francia) 17:26
3. Rafael Besnas Greco (Francia) 17:30

Mujeres sub18 (3.449 metros)

1. Laia Cariñanos 12:50
2. Sandra Velasco 13:01
3. Rocío García 13:02

Hombres sub18 (4.538 metros)

1. Adriá Boyano 14:40
2. Pere Mas 14:43
3. Guillem Cuartero 14:47

tía), fueron los mejores atletas vascos en categoría absoluta. Ella, que ya estuvo presente en el último Europeo de cross disputado en Turquía, llegó a meta en 15ª posición, con Jone Zabaleta cerca. Él, por su parte, finalizó 16º.

Homenaje a Valero y Haro

Carmen Valero y Mariano Haro, dos leyendas del atletismo español fallecidos durante el año 2024, fueron homenajeados. Familiares de estos dos ganadores del Muguerza subieron al podio durante la carrera absoluta masculina para recibir un emotivo aplauso del público, que volvió a llenar las gradas de Mintxeta.

Minutos antes, miembros de la organización (Cirilo Sánchez, José Luis Díez, Gerardo De Pedro, Anton Azpiazu, Jose Mari Salaberria, Luis Orza y Emiliano de Pablo) que durante años han ayudado a hacer grande al cross guipuzcoano y que ahora han dado un paso a un lado recibieron también un gran aplauso de los seguidores en un bonito acto.